
相关新闻

Relative News

李东生增持

TCL

集团

553

万股

� � � �

TCL

集团 （

000100

）

5

月

7

日收

到公司董事长、 首席执行官李东生的

通知， 李东生

5

月

4

日通过深交所证

券交易系统增持了

TCL

集团股份

553.11

万股， 占总股本比例

0.07%

。

此次增持后， 李东生持有

4.65

亿股，

占总股本比例

5.49%

。 李东生表示，

此次增持是基于对公司未来持续稳定

发展的信心。

据悉， 李东生将继续履行自去年

6

月

25

日起

12

个月内不减持公司股份的

承诺。 为清偿借款， 李东生于去年

6

月

24

日出售所持

TCL

集团

600

万股流通

股， 每股均价

2.96

元， 套现

1776.8

万

元， 当时李东生承诺

12

个月内不减持

TCL

集团股份。 （张珈）

蒙发利大股东承诺增持不超

1%

股份

� � � �蒙发利 （

002614

） 公告， 公司

5

月

7

日实际控制人邹剑寒、 李五令通

知， 两人分别于

5

月

4

日和

5

月

7

日

通过深交所证券交易系统购入公司一

定数量的股票。

其中， 邹剑寒

5

月

7

日增持公司

股份

5

万股， 增持股份比例

0.021%

；

李五令

5

月

4

日增持公司股份

1.02

万股， 增持股份比例

0.004%

，

5

月

7

日增持公司股份

3.98

万股， 增持股份

比例

0.017%

。

基于对目前资本市场形势的认识及

对公司未来持续稳定发展的信心， 邹剑

寒、 李五令拟在未来

12

个月内， 视资

本市场情况再决定是否增持公司股份，

增持公司股份总额不低于公司总股份的

0.042%

但不超过公司总股份的

1%

（含

此次已增持的股份在内）。 （文泰）

链接

Link

� � � �去年

9

月

6

日，

*ST

大地及何学

葵等人涉嫌欺诈发行股票罪、 违规披

露重要信息罪一案在昆明市官渡区法

院开庭审理。 当年

11

月， 法院判决

*ST

大地犯欺诈发行股票罪， 判处罚

金

４００

万元； 何学葵等

５

人犯欺诈发

行股票罪， 何学葵判处有期徒刑

３

年

缓刑

４

年， 其他

4

人分别被判处有期

徒刑

１

年缓刑

２

年不等。

今年

１

月， 昆明市检察院向昆明

市中院提出抗诉， 认为原审法院量刑

偏轻， 原审审级违法。

３

月

１５

日， 该案在昆明市中院开

庭， 因律师对当次庭审是一审、 二审还

是再审， 原审判决是否有效等提出异议，

法庭宣布休庭， 将向最高院请示有关程

序问题， 得到最高院答复后再行开庭。

３

月

29

日， 昆明市中院裁定撤销官

渡区法院的刑事判决， 将案件发回原审

官渡区法院重新审理。

４

月， 官渡区法院

将案件退回官渡区检察院。 官渡区检察

院将案件报送昆明市检察院审查起诉。
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*ST

大地案再审 何学葵等

5

被告当庭翻供

证券时报记者 程疆

昨日， 久旱的红土高原迎来了一场

难得的春雨。 上午

9

时

30

分，

*ST

大

地 （

002200

） 一案在昆明市中级人民法

院第二法庭开庭审理。 此次开庭， 除此

前的涉嫌欺诈发行股票罪、 违规披露重

要信息罪， 公诉机关对

*ST

大地及何

学葵、 蒋凯西、 庞明星、 赵海丽、 赵海

艳等被告追加了伪造金融票证罪、 故意

销毁会计凭证罪两项罪名。 所有被告均

否认了追加罪名， 何学葵对曾认罪的欺

诈发行股票罪亦当庭翻供。

*ST

大地欺诈发行股票案， 自

2011

年

9

月

6

日在昆明市官渡区人民

法院开庭审理， 到昨日在昆明市中级人

民法院开庭审理， 经历了判决———检方

抗诉———再次开庭审理———撤销刑事判

决———发回原审多番周折， 因此昨日实

际已是该案 “第三次” 开庭审理， 自然

备受关注。

开庭后， 在庭审法庭调查阶段， 法

庭对几名被告进行了背靠背问讯。 何学

葵第一个接受问讯， 并当庭翻供， 完全

推翻之前针对其欺诈发行股票罪的有罪

供述， 对公诉机关追加的几项控诉罪名

亦予以否认。

何学葵表示， 之前承认犯欺诈发

行股票罪， 是因为办案人员与相关方

面共同对其施加压力， 其从相关方面

得到暗示承诺， 只要作出有罪供述，

转让部分股权让出大股东地位以保障

公司顺利重组， 即可获得缓刑轻判。

她认为自己完全履行了承诺， 获得的

缓刑遭抗诉， 自己仍极有可能将被严

判是非常不公的。

何学葵称欺诈发行股票罪、 违规披

露重要信息罪、 故意销毁会计凭证罪这

三项控诉内容， 她本人是在

2010

年

3

月监管机关立案调查之后才知情， 并未

参与其中， 也未指使操纵任何人参与。

而所有与犯罪有关的文件上有她的签

名， 她称自己只是履行程序， 并不知晓

其他人的犯罪行为。 对伪造金融票证罪

控诉， 她予以否认， 并表示控方作为证

据的

74

张伪造票证， 她至今都未见过

票据原件， 仅是司法机关出具对该证据

的鉴定报告让其签字。

何学葵的辩护律师认为， 公诉机关

在未对原有起诉书有任何说法的情况下

再次提交新的起诉书， 程序上就有问

题。 而何学葵在看守所被羁押期间， 办

案人员及相关人员对其进行某些暗示的

行为涉嫌违法， 恳请法庭对何学葵之前

承认犯欺诈发行股票罪的证词进行非法

证据排除。

此外， 几名被告律师均认为， 由于

检察机关提供的

74

张伪造金融票证，

仅有

8

张是原件，

66

张是复印件， 复

印件不应当作为出具给法庭的证据。

庭审现场， 其余几名被告亦都对之

前的部分或全部证词翻供。

蒋凯西承认犯欺诈发行股票罪， 但

对其余指控均不予承认。 他反复对法庭

申明自己不懂财务， 在绿大地一直只是

个挂名财务总监， 在何学葵任董事长期

间， 虽然公司已经上市， 但公司实际是

典型的私营家族企业， 何学葵一直是企

业经营管理的实际决策者和执行者， 公

司很多的重要经营管理决策， 均出自何

学葵一人。

庞明星完全否认对他的所有指控，

并对检控方几乎所有提问均回答 “不晓

得”。 几名被告中年龄最小、 在公司原职

务最低的赵海丽翻供时亦表示， 之前受

到过司法机关办案人员的诱供。 庭审现

场的证据显示， 仅伪造金融票据一事，

赵海丽提供的证词就多达三种版本。

赵海艳则承认欺诈发行股票罪名，

但也对之前自己的部分证词予以否定。

由于被告人数较多， 昨日庭审调查

阶段就耗时近

5

小时， 审判长宣布当日

庭审结束时， 庭审仅进行到质证阶段，

今日将继续开庭， 法庭进入辩论阶段。

记者观察

Observation

这年头上市公司高管

一定要懂点证券法规

证券时报记者 范彪

因为高管的误操作， 导致公司

上市不足两月即面临退市风险， 这

一起

A

股市场发生的 “意外” 事

件， 暴露出这些年部分公司在 “赶

趟” 上市的过程中， 对证券法规的

学习不到位， 对资本市场的规则也

不够熟悉。

京威股份 （

002662

） 昨日一则

特别风险提示公告引起了资本市场

广泛关注， 该公司副总经理在二级

市场增持了自家公司股票， 一笔

6300

股的小小交易， 导致公司社会

公众股低于公司股份总数的

25%

，

到

5

月

18

日， 如果公司未解决社

会公众股低于公司股份总数的

25%

的问题， 将不具备上市条件。

此前，

A

股市场也出现过因公

众持股过多导致股票面临退市风险

的情况。 一些在资本市场浸淫多年

的上市公司高管， 往往对相关证券

法规等比较熟悉， 但近两年来， 创

业板中小板等新上市公司增加比较

快， 这些公司的很多高管专注于生

产经营， 对证券市场了解较少。 因

此， 在公司上市过程中和上市初期，

加强资本市场政策法规的培训显得尤

为重要。

从京威股份副总经理增持自家股

票的时间来看，

4

月

18

日距离公告

日 （

5

月

7

日） 已超过

10

日， 这反

映出该问题被发现时间较晚， 也从侧

面证实了新上市公司管理层加强证券

法规学习的必要性。

京威股份的例子具有典型意义。

作为上市公司高管， 其受到的限制

要比普通公司高管多。 除了高管自

身必须学好证券市场法律法规外，

上市公司也应在其中起到协调、 监

管的作用。 一方面， 高管自己可以

多熟悉市场规则， 在实施与市场相

关的行为时， 事先咨询公司熟悉证

券业务的董事会秘书等高管； 另一

方面， 在一些敏感时点， 上市公司

可主动对股东及高管进行必要的提

醒， 以防止意外情况或违规事件的

发生。 另外， 公司在上市后， 加强

与保荐机构等的沟通， 也能够在一定

程度上减少类似的失误。

通用电气

33.8

亿入股中国西电

证券时报记者 郑彦

中国输配电一次设备龙头中国西电

（

601179

） 昨日宣布将联手通用电气

（

GE

） 旗下能源业务建立全球战略联

盟， 双方在西安签署了相关协议。

据中国西电今天发布的公告， 中国

西电将与

GE

展开一系列的战略合作。

GE

将以现金认购中国西电

15%

的股份

（增发后）， 交易金额约

33.8

亿元。 双

方旨在以股权投资为纽带， 在全球范围

内展开一系列战略合作。

双方将设立自动化合资公司从事智

能电网相关二次设备业务， 即在中国成

立一家由中国西电控股的输配电二次设

备自动化合资公司。 该合资公司将引进

GE

在二次设备领域的成熟产品和先进

技术， 并在此基础上进一步开发符合中

国市场需求的产品和技术。 据介绍， 该

合资公司的成立将有利于中国西电在短

期内具备生产二次设备的能力， 实现成

为一、 二次设备全成套供应商及整体系

统解决方案提供商的战略目标。

此外， 双方将合作拓展海外市场。

GE

入股中国西电后， 双方将在全球范

围内展开市场合作。 中国西电表示， 公

司可以借助

GE

的全球化销售网络， 将

公司具有优势的一次设备推向国际市

场。 通过该项合作， 公司将在大幅提升

全球品牌知名度的同时， 进一步分享全

球电力市场增长所带来的收益。

分析人士称， 中国西电和

GE

能源

战略联盟的建立， 将在输配电行业中缔

造一个崭新且强有力的供应商。 此次合

作将使中国西电以更快更强的地位角逐

国际市场， 同时也可帮助

GE

完善全球

电网解决方案、 加速新技术的开发应用

和影响力。

中国西电董事长张雅林向记者表

示： “中国西电和

GE

能源在技术和产

品方面的优势互补对于西电顺应输配电

设备整体解决方案趋势， 成为中国乃至

全球领先的一、 二次成套设备供应商具

有重要意义； 而双方在全球市场营销渠

道的优势互补则有利于西电实现国际化

战略， 大幅提升一次设备在海外市场的

销售规模。”

“

GE

能源和中国西电除产品线之

外， 各自在优势市场的地域互补性同样

十分明显， 这一联盟将开启两家公司优

势互补的战略合作， 进一步强化

GE

产

品线， 并扩大

GE

在世界上增长最快的

地区———中国的影响力。”

GE

数字能源

业务总裁和首席执行官鲍勃·格利根说，

“联手合作， 中国西电和

GE

能源将成

为在全球范围内更具竞争力的供应商。”

据悉， 中金公司担任中国西电此次

合作的独家财务顾问以及公司此次非公

开发行的独家保荐人及独家主承销商，

目前该合作还有待相关部门的批准。

绿城中国回应穆迪下调评级

证券时报记者 张达

针对日前国际评级机构穆迪下

调绿城中国 （

03900.HK

） 信用评

级一事， 绿城中国首席财务官兼董

秘冯征昨日接受证券时报记者采访

时回应称， 该评级对公司国内的实

际运作没有影响， 公司实际财务状

况比去年好， 目前短期借款偿还未

发现有问题， 今年将继续通过处置

项目来改善负债率， 但具体的项目

数量及金额不便透露。

“绿城已经通过转让

6

个项目

股权， 回流现金近

60

亿元。 而且

这些项目本身就有几十亿的贷款，

如果不卖， 后续还要投入几十亿，

多方面因素叠加， 转让项目对现金

流的影响有

120

个亿。” 冯征说，

通过处置项目来改善负债率是公司

一直坚持的政策， 除回收资金外，

项目贷款会减少， 后续项目的投资

负担也会减轻。

穆迪在近日发布的评级报告中

称， 下调绿城中国评级是鉴于该公

司今年有大量短期债务到期， 流动

性风险增大。 绿城中国继续面临为

200

亿元短期债务 （其中包括约

45

亿元信托贷款） 进行再融资的压

力， 而公司

2011

年底的现金余额

仅

59

亿元。

对此， 冯征表示， 穆迪的评级是

假设短期债务全部还掉， 这种假设不

现实。 “绿城

150

亿元左右的短期债

务是由

50

多笔银行贷款组成， 分散

在一年中的不同时期， 是可以通过再

借续借持续偿还的， 并且会得到银行

的持续支持。 过去

10

年绿城都是这

样做的， 绿城的负债率总是那么高也

证明了以往再借款项比还得要多。”

“今年绿城的负债率目标是降

到

100%

左右， 因此还会继续转让项

目， 但具体转让多少还要看正常的

销售情况。 绿城刚刚拿到了转让上

海天路项目回收的

20

亿资金， 目前

公司的实际财务状况有所改善， 对

于短期借款的偿还没有感到有什么

问题。” 冯征说。

4

月下旬， 标准普尔曾将绿城中

国的长期企业信用评级从

B-

下调至

CCC+

， 展望为负面。 同时， 还将其

未到期优先无担保债券的债务评级从

CCC+

下调至

CCC

。 日前， 穆迪再次

将绿城中国的评级从

B3

下调至

Caa1

， 同时将绿城的高级无抵押债务

评级从

Caa1

下调至

Caa2

， 且评级展

望均为负面， 这引起了市场关注和部

分投资者的担忧。

数据显示， 绿城中国今年第一季

度签约销售额为

67

亿元， 占全年销

售目标的

17%

。

2011

年实现收入

219.6

亿元， 同比增长

96.8%

； 净利

润达历史新高

41.18

亿元， 同比增长

114.9%

。 截至

2011

年年底， 公司净

负债比率仍高达

148.7%

。

上市

10

个月 蓝科高新高管轮番增持自家股票

证券时报记者 建业

蓝科高新 （

601798

） 的高管们又增

持了。 该公司今日公告称，

2

名公司高

管近期合计买入公司股票

1.73

万股，

这已是蓝科高新上市

10

个月以来第

9

位高管出手购买自家公司股票。 至此，

该公司高管累计购买自家股份数量已超

过

27

万股。

5

月

4

日和

7

日， 蓝科高新董事、

监事以自有资金从二级市场购买公司股

票共计

1.73

万股， 每股成交价格在

13.64

元至

13.79

元之间。 其中， 公司

董事、 副总经理张晋购买

7300

股， 持

股总量上升到

1.51

万股； 公司监事、

证券部部长李旭杨购买了

1

万股。

而此前， 已有

8

位高管分别购买过

蓝科高新的股票。 其中， 上市前时任公

司监事的姜益民及妻子陈若飞于

2011

年

6

月

15

日蓝科高新

IPO

网上资金申

购摇号各中签

1000

股；

2011

年

11

月

24

日、

25

日、

28

日， 公司高管张延

丰、 张晋、 刘陆一、 解庆、 高尚朴和陆

一舟分别以自有资金从二级市场购买蓝

科高新股票共计约

22.9

万股， 成交价

格在

12.52

元

/

股至

12.83

元

/

股之间 。

或许是受到高管集体买股的鼓舞， 蓝科

高新新聘副总经理王宏以自有资金于

2011

年

11

月

25

日、

28

日从二级市场

购买公司股票共计

2.45

万股

,

成交价格

在

12.66

元

/

股至

12.7

元

/

股之间， 而在

2011

年

12

月

5

日， 蓝科高新董事会才

宣布拟聘任王宏为公司副总经理。

高管集体增持自家公司股票并不稀

奇， 但在一个较长时间内高管轮番、

持续性的增持现象却比较少见。 资料

显示， 蓝科高新上市日期为

2011

年

6

月

22

日， 是央企中国机械工业集团有

限公司旗下上市公司， 主要生产换热

器和空冷器等产品， 属于石油石化装

备行业。

2011

年该公司实现净利润约

1.21

亿元， 同比增长

7.92%

；

2012

年

一季度实现净利润约

856.2

万元， 同比

下滑

1.52%

。

无论从业务还是业绩上来看， 频被

高管增持的蓝科高新似乎并没有多少

过人之处， 但该公司下游订单饱满，

被市场普遍看好。 有券商分析师认为，

2011

年

1~9

月， 公司新签合同

7.24

亿

元， 同比增长

34.29%

； 由于公司签订

大部分合同执行期在

3

至

12

个月之

间，

2011

年公司有近

6.6

亿元订单将

结转至

2012

年。 蓝科高新

2011

年全

年实现的营业收入约为

7.5

亿元， 可见

大量订单或许能够部分解释高管轮番

增持的原因。

金地保利

4

月销售单价同比下降

� � � �今日金地集团 （

600383

） 和保

利地产 （

600048

） 两公司公布

4

月

经营数据。 据两家公司公布的数据

测算， 今年

4

月份金地集团销售单

价约

1.28

万元

/

平方米， 保利地产

则约为

1.27

万元

/

平方米； 今年前

4

个月， 两家公司平均销售单价分

别约为

1.15

万元

/

平方米、

1.11

万

元

/

平方米。 而无论是

4

月份还是

前

4

个月， 两家公司销售单价同比

均有所下降。

公告显示， 金地集团实现签约

面积

17.7

万平方米， 较上年同期

增加

39.8%

； 实现签约金额

22.7

亿元， 较上年同期增加

28.5%

。 保利

地产实现签约面积

71.9

万平方米，

同比增长

45.1%

； 签约金额

91.48

亿

元， 同比增长

36.86%

。

从今年前

4

个月的情况来看， 两

家公司销售的增长也比较明显。 其

中， 金地集团今年前

4

个月累计实现

签约面积

59.4

万平方米， 较上年同期

增加

50.5%

； 累计签约金额

68.6

亿

元， 较上年同期增加

25.1%

。 保利地

产累计实现签约面积

215.79

万平方

米， 同比增长

18.84%

； 实现签约金额

240

亿元， 同比增长

16.02%

。

（建业）

� � � � 转让

6

项目已影

响现金流

120

亿， 今

年负债率要降到

100%

左右。


